

EL VIGILIA CATOLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Partes de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografia.
En Palma: Tipografia Católica.

Condicion de la publicacion.

Se publica los miercoles y los sabados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cent. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX. (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, SÁBADO 2 ENERO DE 1892.

NUM. 956.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 3.—S. Antero papa y San Daniel mártir.
Lunes 4.—Santos Tito, Rigoberto, Aquilino y compañeros mártires.
Martes 5.—San Telesforo papa y mártir.
Miércoles 6.—~~X~~ La Adoracion de los Santos Reyes.

Cantos.

Domingo 3.—La Misa y el oficio divino son de la Octava de San Juan Apóstol y Edangelista, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los Santos Inocentes.

En San Agustin á las 8 de la mañana los asociados al Santísimo Corazon de Jesus y Apostolado de la oracion tienen Misa de Comunión, y por la tarde se suspenderá el ejercicio acostumbrado con motivo de las 40 horas en Santa Clara.

En Santa Clara continúan las 40 Horas esponeándose hoy á las 8, y se reservará á las 7, al anocheecer despues de Laudos, predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Lunes 4.—La Misa y el oficio divino son de la octava de los Santos Inocentes mártires, con rito doble y color encarnado.

En Santa Clara se espone S. D. M. á las 4 y media de la tarde y se reservará á las 6 y media.

Martes 5.—La Misa y el oficio divino son de la vigilia de la Epifania con rito semidoable, color blanco.

Miércoles 6.—La Misa y oficio divino son de la Edifania de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble 1.ª clase y octava privilegiada.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Pedro Moll Ecónomo.

En San Francisco fiesta votiva en honor del misterio del dia predicando el Rdo. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

En Santa Clara se expondrá á las 8 de la mañana, estando el sermón de la noche á cargo del M. I. señor Lic. D. Antonio Comellas Maestrescuela y reservándose á las 7.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

El respeto á la Majestad Divina.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de obtener de los cristianos el tributo de respeto que se debe á Dios, sobre todo en sus templos y en sus ministros.

PROPÓSITO

Gran reverencia interna y externa en todos los ejercicios espirituales, y trabajar en la extirpacion de la blasfemia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Destruccion de los planes masónicos en Menorca.
2.º Propagacion del Apostolado en esta ciudad y

puntual cumplimiento en el desempeño de los oficios impuestos á cada uno de los miembros de esta Asociacion.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Genoveva.

» 29, San Francisco de Sales.

LA LOTERIA DE NAVIDAD.

La ciudad de Barcelona ha puesto en la ruleta nacional la cantidad que debe invertir durante siete años en instruccion pública: con aquella suma podia satisfacer durante veinticinco años el capitulo de beneficencia: ha satisfecho á la Hacienda Nacional en un solo dia más por el concepto del juego, que por encabezamiento de consumos.

Los cuatro millones y pico de pesetas, forman una masa de 888,000 piezas de á dno con un peso de 22,200 kilos de plata: para contar esta suma necesitaria quien contara á razon de cuarenta duros por minuto y trabajando diez horas diarias nada menos que treinta y siete dias.

Los anteriores datos son demasiado elocuentes para que los comentemos.

Una parte del segundo premio, de dos millones de pesetas, le ha tocado á una conocida casa de Barcelona dedicada al comercio de cueros. Los décimos se hallaban repartidos entre los dueños de dicha fábrica, sus parientes, dependientes y trabajadores.

Respecto al premio de un millon de pesetas, la mitad del billete, asegúrase que fué adquirido por el corredor señor Grasses quien suele frecuentar la casa del señor Girona y un dia presentóse en ella llevando en la mano el expresado medio billete é invitando á los empleados y dependientes de la casa á que tuvieran participacion en él. La mayor parte de los cinco décimos quedaron colocados entre el señor Girona, los criados y entre algunos empleados en las oficinas de la herrería de Nuestra Señora del Remedio, oficinas que están situadas en la casa propia del expresado banquero.

Entre los agraciados se cuentan el portero y dos cocheros, á los cuales les corresponden 2000 duros á cada uno.

Referente al segundo premio un diario local publica la siguiente version, de cuya veracidad no respondemos:

«Cuando la Direccion General de Loterías hizo remesa del sorteo de Navidad á Barcelona, envió entre muchos otros el que tenia el núm. 40.097, y este afortunado billete fué á parar en la administracion de la calle de Jünqneras. Allí estuvo bastantes dias y aun se añade que fué colocado en los cristales del establecimiento que dan á la calle. Poco despues de hecha la remesa, parece ser que se presentó en una de las administraciones de Loterías de Madrid, una persona que mostró mucho empeño en poseer el billete consabido. El administrador madrileño contestóle que no le tenia, pero que haria indagaciones para ver si podia adquirirlo, en cuyo caso se lo facilitaría. Así entendidos el jugador y el administrador, éste preguntó á la Direccion General por el paradero del núm. 40.097, y le contestaron que estaba en Barcelona. Dirigióse entonces el administrador de allí al de aquí, preguntándole si tenia inconveniente en remitirle el codiciado billete, y como éste aun continuaba expuesto tras los cristales de la administracion de la calle de Jünqneras, fácilmente el dueño de esta administracion pudo complacer y servir á su colega de la Côte. Así explican lo de que oficialmente el segundo premio de 2.000.000 de pesetas haya correspondido á Barcelona, mientras que de hecho ha correspondido en todo ó en parte á Madrid. Sin embargo, otros niegan semejante version y suponen que el billete fué pedido á Madrid desde Barcelona.»

De todos modos no parece del todo cierta la expresada version por cuanto se sabe ya á quién ha correspondido parte del segundo premio.

Dicese también que del número 36.959 posee tres décimos un tabernero que tiene su establecimiento en el Pasaje de la Paz. Dicho tabernero dió participacion á sus dependientes y á algunos parroquianos. A dos de los primeros les han correspondido dos mil duros á cada uno.

El 33.558 premiado con el premio gordo, ha sido despachado en la administracion de la Plaza de Santo Domingo de Madrid.

Con posterioridad dijeron que el billete

hallábase en poder de la propietaria de la fábrica de chocolates «La Española», doña Emilia Coarasa, viuda de Cunill, y de empleados y operarios del establecimiento. Además, los corresponsales de la casa en provincias llevaban participación.

El premio dividióse en multitud de fracciones.

Los afortunados, al conocer la buena nueva, acogieronla con la natural alegría, mas no por eso abandonaron sus ocupaciones.

Solamente un empleado de la teneduría de libros se emocionó. Siguió trabajando también, pero con la labor inútil, porque rompía las hojas del cepiador.

Hasta el teléfono ha trabajado allí más que otros días, porque era tal el número de preguntas y felicitaciones que recibía la señora viuda de Cunill, que, cansada de su suerte, tuvo que incomunicarse colgando los auriculares.

Del empleado que había comprado y elegido el billete nada se sabía en las horas á que nos referimos, porque salió como un loco á telegrafiar á su familia con inmejorables facultades electorales, que envidiaría cualquier ministro de la Gobernación.

Un empleado, el señor Claro Villar, á quien había caído la suerte de soldado, ha enviado en el acto á su padre 6,000 reales para redimir su suerte.

A Linares y á Béjar fueron remitidas participaciones importantes en el billete para los corresponsales de la casa.

Son 120 personas las agraciadas en las oficinas de Madrid con cantidades diferentes, desde 50 céntimos de peseta en adelante.

La señora viuda de Cunill se reservó dos décimos, correspondiéndola, por tanto, 120,000 duros, y su hijo se quedó con otro décimo.

Parece que muchas personas conocidas pretendieron alcanzar de ella participaciones por pequeñas sumas, pero la poseedora del billete negóse á acceder á sus deseos, pretextando que iba á quedar su parte reducida á su más mínima expresión.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Lo son efectivamente los que se refieren á los estragos causados en el Japon por los temblores de tierra.

Ha habido, durante los mismos, 8 mil muertos; 10,000 heridos, 84,000 casas arruinadas, 5000 quemadas y 400,000 personas que quedan sin abrigo, casa ni hogar.

Han desaparecido ciudades enteras, otras parcialmente, carreteras, muelles, puentes, caminos de hierro, etc. etc. El punto central de las trepidaciones se supone situado á 12 millas de Gifu y á 150 de la ciudad de Kobe.

Coincidió con ese cataclismo un fenómeno

no curioso: el buque inglés *Hesperus*, salido de Kobé, al encontrarse á unas 75 millas de la costa japonesa sufrió una tempestad de extraño género; es decir, sintieron los tripulantes un gran ruido subterráneo, durante el cual inmensas olas barrieron la cubierta hasta el punto de hacer casi zozobrar la embarcación mientras que del fondo de las aguas subían gruesas burbujas de gas sulfuroso caliente que, estallando en la superficie, infestaron al aire hasta hacerlo impropio para la respiración.

Se atribuye este fenómeno á la erupción de un volcan submarino, ignorándose si aquella está ó no relacionado con los terremotos experimentados dos días antes en el Japon.

¿Quién no creará que las leyes de libertad en Francia (lo mismo creemos se puede asegurar de todos los países á la moderna) no han dado verdaderos frutos de adelanto y progreso?... Pues sí señor, los han dado, y tan copiosos como se puede ver por los datos siguientes, tomados de las estadísticas actuales.

Desde 1871 á 1876 los procesos criminales por término medio eran de *cientos cincuenta y cinco mil quinientos cuarenta y cinco* por año; en 1887 llegó el número á *cientos noventa y un mil ciento ocho*, aunque no se han publicado informes posteriores, se sabe pasa ya de *doscientos mil*. ¡Qué hermosura!

Se puso en vigor la ley de enseñanza neutral, y el número de criminales menores de edad ha crecido y se ha aumentado en varios miles. El número de divorcios ascendió á casi *ochocientos mil*; en 1879 los reincidentes llegaban á *sesenta y dos mil*, pero en 1889... eran *ochocientos y cinco mil*... A este paso bien podemos exclamar: «¡Viva el progreso de.... la podredumbre!»

En Holanda van en aumento los círculos militares que no se avergüenzan de manifestar á la faz del mundo sus creencias, católicas; existe ya en varias ciudades multitud de esos centros, y el Ilustrísimo señor Leyuen ha consagrado solemnemente no ha mucho los nuevos socios de la agrupación militar *católico-romano*. Un religioso Menor Observante pronunció un hermoso sermón y acto continuo el Sr. Obispo dió una medalla á más de 400 soldados. El general que mandó la división y otros oficiales asistieron á la fiesta. ¡Oh si en España se establecieran y progresaran esos centros! ¿Y por qué no han de progresar habiendo en nuestro ejército tantos jefes y oficiales verdaderamente católicos y piadosos, habiendo tantos soldados bien dispuestos, sobre todo al emprender la vida militar, para todo lo que es virtud y amor á las prácticas religiosas? Con religion y virtud el militar, sea jefe ó simple soldado, se transforma, si es necesario, en héroe; sin religion, se convierte en

conspirador, en ambicioso, y no repara en ser la desgracia y la ruina de la patria.

Curiosidades.

Es tal el abuso que ha alcanzado en Europa la fabricación artificial de la manteca, que solamente en Liesing, cerca de Viena, el consumo diario que se hace de este producto equivale á la cantidad que suministrarían 30.000 vacas lecheras. Nada, está visto que vivimos de milagro.

Donde no se cultiva la vid, se fabrica la cerveza; donde no hay aguardiente de vino, se saca de la caña, de la remolacha, del centeno y otros frutos. Por eso en China, que no hay vides no les gustan la cerveza, hacen bebidas alcohólicas con el arroz. La operación se verifica haciendo fermentar este fruto en un gran receptáculo de tierra, á cuya masa se añade levadura. La fermentación empieza á las seis horas. El líquido, decantado, se pasa por alambique, y al vino ó licor resultante se agrega el jugo de alguna hierba aromática.

Son curiosas las observaciones practicadas por el entomólogo Mr. Plateau acerca de la fuerza de algunos insectos, que resulta prodigiosa en comparación con la de otros animales de mayores dimensiones. Por ella resulta exigua la fuerza del elefante; la agilidad de los ciervos, la fuerza de proyección del tigre, la carrera de la cabra, etc. Un saltamontes recorre de un salto una extensión 200 veces mayor de la longitud de su cuerpo, y lo propio hace la pulga; la abeja puede recorrer 20 millas por hora, á pesar de los muchos rodeos que dá durante la travesía: se asegura que una mariposa, de un solo vuelo recorre más de cien millas; los bati-cabezas de Filipinas y otras especies del género *clater* dan saltos de bastante elevación. Deduce dicho naturalista de prolijas observaciones que el insecto puede, por regla general, levantar un peso de 40 veces el suyo, aumentando la proporción conforme disminuyen las proporciones del insecto: en los saltos pueden los insectos grandes llevar una vez y media su peso, un zángano cuatro veces más peso que una abeja, pero ésta puede arrastrar un peso 23 ó 24 veces mayor que el suyo.

El libro más pequeño del mundo.

Mr. Plant, de Londres, posee un manuscrito extremadamente curioso, cuyo origen no se conoce, y se lo ha cedido un soldado inglés, quien se lo había quitado á Ghaussi durante la revista de los cipayos.

Es una complicacion de los *Kathas* ó cantos sagrados de los bramanes maharates, hecha totalmente en signos maharates.

Este manuscrito, verdaderamente obra maestra de caligrafía, se compone de cien hojas de papel de arroz de lo más fino, de forma octogonal, con una medida de 12 milímetros por lado, reunidas todas por una cubierta de seda.

El primor y la belleza de la obra no tienen comparacion, y la escritura es de una limpieza irreprochable; guardada con infinito cuidado en un cofrecito de cristal, constituye verdaderamente una alhaja de inapreciable valor.

Maquinaria y ferrocarriles

En todo el mundo, dice una Revista, trabajan hoy día en forma de vapor 45 millones de caballos: cada caballo de vapor equivale á 3 de carne y hueso é iguala la energía muscular de siete hombres. De lo cual resulta que las máquinas de vapor existentes en nuestro planeta realizan el trabajo de mil millones de hombres, esto es, más del duplo de todos los trabajadores del globo.—El valor de todos los ferro-carriles se calcula en 125.000 millones de pesetas, cantidad que representa mucho más que todo el dinero en oro, plata, etc., que hay en el mundo. Esta enorme suma, convertida en monedas de 25 pesetas, formaría una columna de 4.300 millas.

Los daneses han dado prueba de ser tan prácticos como generosos para combatir el vicio de la embriaguez, inventando un medio muy beneficioso para el borracho.

Tan pronto como un agente de la policía encuentra un hombre embriagado en la calle ó en la taberna, le hace inmediatamente subir en un coche y lo conduce á su casa.

Si el individuo es incapaz de dar las señas de su domicilio, se le conduce al puesto de la policía, donde permanece hasta que da sus señas, siendo conducido siempre en carruaje.

Y aquí viene lo original del sistema. Dejando en su casa al borracho, la policía pasa entonces la cuenta del gasto del carruaje y demás causados, al tabernero que le sirvió el último vaso de vino, bajo pena, de no hacerlo, de pagar además una fuerte multa.

Bien sabido es de todos los eruditos que los físicos y naturalistas modernos tenían por verdad casi de fe que el corazón de nuestro planeta se halla en estado líquido y de ignición. Pues ahora el eminente físico inglés Sir William Thomson sostiene que no puede existir núcleo líquido en la tierra, porque en este caso no se verificaría, como real-

mente sucede, la precisión de los equinoccios. Para apoyar su teoría se vale del ensayo siguiente: Con hilos de acero suspende dos huevos; uno cocido y otro crudo; y después con la mano les comunica un movimiento de rotación alrededor de su eje mayor. El huevo cocido gira, como podría hacerlo un cuerpo sólido, durante un largo espacio de tiempo, mientras que el huevo crudo se detiene pronto, porque el movimiento sólo se imprimió á la cáscara, que de continuo roza con la materia líquida interior, y esto contribuye á que se pare. Y de esto deduce Sir Thomson que no debe tener el globo una ligera costra sólida y dentro una masa pastosa y líquida, puesto que no se aviene esto bien con el cambio del eje terrestre que tiene lugar en los equinoccios.

Cree mucha gente ignorante que las ratas y ratones son casi iguales en sus propiedades nocivas, siendo así que, según estudios y observaciones recientes, los separa un abismo. El raton por ejemplo, es el animal más propenso á la difteria y al antrax, mientras que la rata es por esencia refractaria á ambos males. Por eso debe perseguirse de muerte á los ratones, no solo por los daños que hacen en las casas, sino más todavía por lo peligrosos y nocivos que son para la salud del hombre. Son los grandes medios de transmision de muchas enfermedades infecciosas. Un manjar roído por un raton diftérico, puede comunicar fácilmente la difteria y producir la muerte á un niño que acerque á sus labios aquel mismo manjar.

En veinte años, la República francesa ha tenido 26 Gabinetes y gastado 130 Ministros, de los cuales 31 son Senadores y 18 Diputados; 49 han muerto, 22 se han retirado de la política y 10 están en funcion. De los 35 conservadores, 20 han muerto, dos son Senadores, dos Diputados y 11 ne tienen hoy ningun título oficial.

Un sabio desocupado calcula que para formar una libra de miel se requieren por lo menos 3.750.000 visitas de abejas á 62.000 flores.

Otro asegura que cada sanguijuela y cada araña pone por término medio 107 huevos, cada mosca 144, cada tortuga y cada rana 1.000, cada arenque 36.000, cada carpa 342.000, cada bacalao 9.444.000; y paremos de contar, pues me desanima la lista de cálculos semejantes que tengo á la vista.

Gacetilla.

Nota del movimiento ocurrido en las parroquias de esta ciudad durante el finido año de 1891.

	Catedral	San Francisco
Matrimonios	34	25
Bautismos	137	138
Defunciones	96	103

El señor Administrador de Comunicaciones de esta ciudad D. José Mulet, ha tenido la atencion de entregarnos para la publicacion de este periódico los siguientes datos de la oficina de su Direccion:

Datos estadísticos de la correspondencia telegráfica postal cursada por esta Administracion de Comunicaciones durante el año de 1891.

SECCION TELEGRAFOS

Servicio expedido

Número de telegramas	Clasificacion	Valoraciones Ptas.	Céns.
580	oficiales	790	»
1500	privados interiores	2000	75
150	id. europeos	400	50
15	id. extraeuropeos	570	»
2245		3761	25

Servicio recibido

Despachos oficiales	430
id. privados interiores	1498
id. id. europeos	170
id. extraeuropeos	18

Total recibidos 2.116

SECCION CORREOS

Correspondencia salida

Certificados para Península	400
Idem para extranjero	79

Total 479

Valores declarados

N.º	Pliegos	Valor declarado
30	Para la Península	60000
2	Del extranjero	20000

32 pliegos 80000

Correspondencia entrada

Certificados de la Península	512
Idem del extranjero	221

Total 733

Valores declarados

33	De la Península	220.000
2	Del extranjero	20.000

35 pliegos 240.000

Ciudadela 1.º Enero 1892.—El Administrador, José Mulet.

Suponemos que nuestros lectores atribuirán lo disbaratado de la seccion de cultos, inserta en el numero anterior á la prisa é inadvertencia de los cajistas como lo es en efecto. Seguramente entenderian que el sermón anunciado en la Catedral no seria el jueves sino el vier-

nes, día de la Circuncisión del Señor cuyo día no figura en dicha Sección y en el que se dió principio á las 40 horas en Sta. Clara omitiendo asimismo el predicador del primer día que lo fué el Rdo. Sr. D. Gerónimo Florit Pbro. quien desempeñó su encargo con la claridad, espresion, fervor y elocuencia que le caracterizan.

Acerca de la visita que el Excelentísimo Sr. Capitan general de este distrito ha efectuado recientemente á Cabrera con objeto de estudiar las obras de defensa de aquella Isla, nuestro colega el «Noticiero Balear» publica, entre otros párrafos, los que á continuación transcribimos:

«Tres son los puntos que deben fortificarse en Cabrera. El cabo de Lebeche, el de Santa María y el punto llamado Bellavista, elevado 154 metros sobre el nivel del mar, punto este último esencialmente estratégico puesto que domina la Cala Gandul, único puesto por donde un ejército invasor practicar una operación de derrotero.

Las baterías que se emplazan en el cabo de Lebeche y de Santa María, cruzarán sus fuegos, defendiendo la entrada del puerto que será infranqueable, si á esto se aditamenta una defensa submarina de torpedos.

Las fortificaciones del cabo de Lebeche y de Santa María, las consideró el General Moltó de urgente necesidad en su reciente visita á Cabrera verificada á bordo del vapor de guerra *Vulcano*.

La policía de Magdeburgo (Alemania) ha detenido á un matrimonio dedicado hace tiempo á anunciar señoras, que se ofrecían como acompañantes de viaje, con el objeto de llevar á las que caían en sus manos á lugares desiertos donde las mataban, apropiándose lo que poseían.

Dice un telegrama dd Viena que la epidemia del trancazo acaba de declararse entre los caballos de la ciudad de Wels, en el Austria superior. Casi todos los pertenecientes al regimiento de dragonés acantonado en aquel punto, están enfermos de la epidemia y muchos de ellos han muerto ya. Parece que la enfermedad produce aun mayores estragos entre los caballos que en el hombre.

La Gaceta anuncia las vacante de los títulos de marqués de Valde-Espina y marqués de Cubriñana, con objeto de que los que se consideren con derecho á el dirijan sus solicitudes al ministerio de Gracia y Justicia.

ANUNCIOS.

Las mujeres en la francmasonería

OBRA ESCRITA EN FRANCÉS
por Leo Taxisil
y vertida al castellano
por DON F. LUIS OBIOLS

PROSPECTO

Una nueva obra del infatigable campeón que v re librando tan serios combates contra la Masonería anunciamos hoy á nuestros lectores. Constante en su propósito de recorrer el espeso velo que hasta hace algunos años ocultaba la manera de existir de esa asociación, que con tanta insistencia ha querido y con tanta suerte ha logrado influir en el modo de ser de la sociedad civil, mezclándose osadamente en su vida política, moral y religiosa, pone hoy de manifiesto en su última y reciente producción todo el cúmulo de asquerosidades que en el seno de aquella se realizan. Ya en su obra titulada *Los Misterios de la Francmasonería*, se dedicaban algunos capítulos al asunto que en la presente se trata; pero lo que allí se decía no pasaba de meras indicaciones, apuntes que, en la obra que hoy anunciamos, se exponen con toda la riqueza de detalles con que sabe hacerlo el autor al ocuparse de cuando se relaciona con la diabólica asociación que tan á fondo demuestra conocer.

La índole del libro LAS MUJERES EN LA FRANCMASONERIA no consiente que éste pueda ser puesto en todas manos indistintamente. Lo delicado del asunto exige que sean personas de edad madura y de sano criterio las que lean sus páginas, porque éstas pueden comprender y meditar todo el alcance, toda la gravedad, toda la importancia, toda la trascendencia del pensamiento que ha guiado al notable escritor anti-masónico al dar publicidad á esos misterios. Y que el pensamiento es el propio tiempo de los más moralizadores, lo demuestran las innumerables felicitaciones que por su obra el autor ha merecido de gran número de Prelados de la Iglesia, y hasta de nuestro muy querido y venerable Pontífice León XIII, cuyos documentos serán continuados al final de la obra.

Difícilmente podrá darse un libro que con más exactitud y con mayor número de pruebas exponga las torpes ceremonias é indecibles liviandades de esa agrupación extendida hoy por todos los ámbitos de la tierra para deshonor de la civilización cristiana y para auxiliar al rey de esas mismas tinieblas en que se envuelve, en la obra de perdición que está llevando á cabo desde el principio de los siglos. Por eso encarecemos su adquisición á las personas sensatas y amantes de la verdad, y por eso con tanto entusiasmo le han elogiado y recomendado, quienes, por la dignidad sagrada de que están revestidos, pueden y deben hacernos distinguir el trigo de la zizania, el bien del mal, lo que á nuestras almas puede favorecer ó perjudicar.

La obra *Las Mujeres en la francmasonería* se repartirá por cuadernos semanales compuestos de 4 entregas de 2 páginas, y una lámina, representando los retratos de los principales Masones que figuran hoy en esta secta, cuyas biografías van al fin de la obra y las ceremonias más notables de las Lógias de Adopción.

A pesar de la elegancia de la impresión del buen papel y del número de excelentes grabados que ilustran la obra, el precio de cada cuaderno será sólo de **50 CÉNTIMOS DE PESETA EN TODA ESPAÑA**. Costará de años 20 á 24 cuadernos, formando un elegante tomo en 4.º mayor.

Se suscribe en la imprenta de este periódico, Calle de Aicéntra n.º 11.

SOBRES IMPRESOS

Se hacen en esta imprenta al precio de 3 1/2 rs. el cien y 30 el mil.

PARA ARGEL

Se necesita un piloto que se haga cargo de la derrota del pailebot «Estrella», para más informes dirigirse al patron D. Antonio Serra calle de la Purísima número 13.

Calendarios del S. Corazon de Jesús
PARA 1892

Los hay de varias clases y precios.

DIETARIO
HISPANO-AMERICANO

para 1892

Los hay de varios precios en esta imprenta.

Tarjetas de visita

Se hacen en esta imprenta desde 4 hasta 20 reales vellón el ciento.

En la imprenta de este periódico se halla entre otras muchas cosas la siguiente.

Papel para cartas de 0.50, 1, 1.50 y 2 pesetas la remita de veinte cuadernillos, idem inglés tamaño pequeño en cajas de fantasía, idem seda en colores. — Sobres de 0.50, 0.75, 1.25, 1.50 y 2 pesetas el ciento, cinco sobres y cinco cartas 10 céntimos peseta. — Libros en blanco, libretas y cuadernos de todas clases. — Cartapacios Iturzaeta y pautado Brossa. — Escribanías, tinteras, salvaderas y artículos de escritorio. — Prensas para copiar y copiadores. — Estampas caladas, en hojas y de fantasía, Paisajes, vistas, cromos y recortes de todos tamaños. — Crucifijos, estatuillas de San José, pilas y rosarios filigrana y otras muchas clases, Cintas y escudos de hábito. — Papel para calcar y de música. — Lapiceros, portaplumas, gomas, lacre, yeso, obleas, estuches de matemáticas, etc., etc.

Almanaque de los amigos del Papa

PARA 1892

Se halla en esta imprenta á 50 cént. uno.

SE han publicado los nuevos Rezos y Misas de los santos Juan Damasceno, obispo y doctor, Juan de Capistrano, confesor, y Silvestre, abad, que desde el año 1892 serán obligatorios para toda la Iglesia universal; y además, la Lección VI reformada del Rezo del Sagrado Corazon de Jesús, tambien obligatoria, todo segun Decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos de 19 de agosto de 1890, aprobado por la Santidad de Leon XIII.

Estos Rezos y misas esmeradamente impresos á dos tintas, en buen papel y tipos clarísimos, se expenden en esta imprenta, á los siguientes precios. Rezos de san Juan Damasceno y san Juan Capristano, de 8 páginas uno, á 15 cént. el ejemplar.

Rezos de san Silvestre, de 4 páginas uno, á 10 cént. misas á 15 cént. el ejemplar.

Lección VI á 5 cént. la hoja.

A los que tomen un ejemplar de cada una de las misas y Rezos, se les entregará gratuitamente la Lección VI del rezo del Sagrado Corazon de Jesús. Se hallan en esta imprenta.

¡Adelante sobre el terreno católico!

POR

Miriam.

6

SEA SEGUNDA PARTE DEL FOLLETO

¡FIRMES!

POR EL MISMO AUTOR.

Esta obra traducida del francés y que ha tenido gran aceptación tanto en España como en el extranjero, se halla de venta al ínfimo precio de 75 céntimos de peseta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massuet, Aicéntra, 11